

# DE LA RHUBARBE GÉANTE DANS NOS JARDINS

Le *Gunnera Manicata*, plus communément appelé rhubarbe géante, est une plante originaire d'Amérique du Sud. Avec ses très larges feuilles aux bords crénelés, cette plante atteint rapidement une taille impressionnante. Mieux vaut veiller cependant à lui trouver l'emplacement adéquat, sans quoi cette rhubarbe n'aura de géant que le nom.

**I**déalement placé au bord d'un bassin, au sein d'un massif, mais de préférence dans une zone mi-ombre mi-soleil, le gunnera peut atteindre trois mètres de hauteur et ses feuilles 2 mètres de diamètre, dans de bonnes conditions de culture. Le gunnera est une vivace aux rhizomes traçants que l'on trouve naturellement dans les marécages montagneux du Brésil. « Cette plante atteint des proportions spectaculaires. Il existe peu de plantes avec d'aussi grandes feuilles avec lesquelles nous pouvons orner nos jardins. Son port est original, les feuilles sont rigides et au fur et à mesure de leur croissance, elles retombent et viennent s'écraser au sol », explique Laurent Meriguet, architecte-paysagiste chez Home Extérieur, société basée dans le département du Nord, liée au groupe Jarbeau. Comme plantes à larges feuilles, il existe bien les bananiers, mais il est peu probable qu'elles goûtent à la rudesse de nos hivers. Le gunnera fleurit en juin, ses petites fleurs de couleur rouge et verte poussant en épis.

Home Extérieur s'approvisionne notamment auprès des Pépinières de Lompret, toujours dans le département du Nord, amis aussi auprès de pépiniéristes belges, tant la culture du jardin est développée dans ce pays.

## UN ENTRETIEN FACILE, MAIS UN EMBLEMATIQUE ÉTUDIÉ

La société Home Extérieur propose régulièrement cette plante dans ses projets : d'une part en raison de sa croissance rapide, ce qui permet aux clients de profiter d'une plante à maturité dès la deuxième saison, alors qu'il lui faudra souvent attendre quatre à cinq ans avant d'apprécier un arbuste ; d'autre part, grâce au faible entretien qu'elle nécessite. « Sitôt les premières gelées arrivées, il convient de rabattre la plante et d'en couvrir le pied avec ses propres feuilles ou avec un paillage. C'est à peu près le seul entretien qu'exige le gunnera », prévient Laurent Meriguet. L'architecte-paysagiste a choisi de planter un gunnera dans son propre jardin, le plaçant au pied de la gouttière d'un cabanon. En effet, la plante se déve-

loppe mieux dans un sol humide et riche en humus. En raison de la taille de ses feuilles, la plante est sensible au vent. Au sein d'un massif, elle apportera de la hauteur et du volume, mais il faudra arroser. Ultime recommandation, ne comptez pas en faire des tartes, la plante n'est pas comestible, malgré son appellation de rhubarbe géante. ■

## À NE PAS CONFONDRE AVEC LA RHUBARBE ORIGINALE D'ASIE

À comparer les feuilles de la rhubarbe à celles du gunnera, on pourrait se méprendre. Les deux plantes n'ont en réalité rien d'autre en commun. La rhubarbe comestible appartient à la famille des polygonacées, alors que le gunnera intègre celle des gunnéra-cées. La rhubarbe que nous connaissons en Europe est formée de grandes feuilles pétiolées. Seuls les pétioles, d'environ 50 cm de long, sont comestibles. De couleur vert rougeâtre et d'un diamètre compris entre 3 et 7 cm, les pétioles servent habituellement à la confection de tartes, confitures mais peuvent aussi être consommés crus ou comme légume.



Il est important de bien étudier la zone d'implantation du gunnera : la plante a besoin d'un sol humide.



Dans des conditions de cultures optimales, une seule feuille de gunnera peut atteindre 2 mètres de diamètre.